

CO₂-Kompensation über die Klima-Kollekte

Für die Kompensation von CO₂-Emissionen ermöglicht die Klima-Kollekte Österreich in Kooperation mit der Klima-Kollekte gGmbH Deutschland kirchlichen Einrichtungen, Privatpersonen, Unternehmen und Organisationen unvermeidbare Treibhausgase über einen Beitrag in zertifizierte Klimaschutzprojekte (Gold Standard) auszugleichen.

Ein zusätzlicher Beitrag zu Klimaschutz und Armutsbekämpfung

Der Kompensationsbeitrag fließt in Klimaschutzprojekte in Ländern des globalen Südens in den Bereichen erneuerbare Energien und Energieeffizienz. Das Besondere dabei: die Projekte dienen nicht nur dem Klimaschutz, sondern tragen zur Armutsbekämpfung vor Ort bei.



Bildrechte: C. Püschner für Brot für die Welt

Die Projekte beinhalten den Bau und die Installation von Biogasanlagen, Photovoltaik-Anlagen und energieeffiziente Brennholzöfen in Ländern wie Indien und Nicaragua. Die Projekte sind mit dem Gold Standard zertifiziert, der nachweist, dass die Projekte neben Klimaschutz auch die nachhaltige Entwicklung fördern.

Durch die Projekte werden

- insbesondere Frauen gefördert,
- lokale PartnerInnen vor Ort eingebunden,
- gesundheitliche Schäden durch Rauchentwicklung und Verbrennungen vermieden,
- Trainings und Arbeitsplätze für den Bau und die Instandhaltung geschaffen und
- CO₂-Einsparungen erzielt durch die Vermeidung von Holz- und Kerosingebrauch.

Mehr Informationen zu den Projekten: <https://klima-kollekte.at/projekte>

Die Klima-Kollekte ist ein Kompensationsfonds von christlichen Organisationen. Das Ziel der Klima-Kollekte ist es, Organisationen, Institutionen, Unternehmen und Einzelpersonen aus dem kirchlichen Bereich und darüber hinaus für den Ausgleich unvermeidbarer CO₂-Emissionen zu gewinnen. Die Klima-Kollekte bietet auch Beratung zur Vermeidung, Reduzierung und Kompensation von CO₂-Emissionen an.

In Österreich wird seit 2019 die Klima-Kollekte von der Diakonie Act Austria, HORIZONT3000, der Evangelischen Kirche in Österreich und der Koordinierungsstelle der Österreichischen Bischofskonferenz gemeinsam mit der Klima-Kollekte gGmbH in Deutschland getragen. In Österreich werden Öffentlichkeits- und Bildungsarbeit sowie die Beratung und Durchführung von Kompensationen angeboten; die Abwicklung der Kompensationen erfolgt in Zusammenarbeit mit der Klima-Kollekte gGmbH in Deutschland. Dort entscheidet die Gesellschafterversammlung nach Beratung durch den Fachausschuss über die Auswahl der, nach den Kriterien des Gold Standard for the Global Goals zertifizierten, Projekte.

Mehr Informationen zur Arbeit der Klima-Kollekte finden Sie unter www.klima-kollekte.at

Ein „Sehr gut“ von der Stiftung Warentest für die Klima-Kollekte

Die Stiftung Warentest veröffentlichte in ihrer Ausgabe vom März 2018 des Verbrauchermagazins Finanztest die Testergebnisse der Anbietenden freiwilliger Kompensation in Deutschland. Als eine von insgesamt sechs Organisationen wurde die Klima-Kollekte gGmbH Deutschland dabei unter die Lupe genommen - und mit dem Qualitätsurteil „sehr gut“ ausgezeichnet.

Aktuelle Projekte der Klima-Kollekte (Stand Jänner 2021):

| Projekttyp | Projektpartner | Projektland | Zertifizierung |
|-------------------------------|----------------|-------------|-----------------------------|
| Energieeffiziente Kochstellen | Caritas Kitui | Kenia | VER Gold Standard |
| Biogasanlagen | SEDS | Indien | CER Gold Standard |
| Energieeffiziente Kochstellen | RDIS | Ruanda | CDM Gold Standard |
| Photovoltaik Systeme | REDS | Indien | VER Gold Standard |
| Energieeffiziente Kochstellen | CCDB | Bangladesch | VER Gold Standard |
| Kochtaschen | PCI | Kamerun | VER Gold Standard |
| Energieeffiziente Herde | ILFE | Nicaragua | In Anlehnung an GS |
| Energieeffiziente Herde | UUIPC | Indien | Gold Standard |
| Energieeffiziente Herde | Caritas Maddo | Uganda | In Anlehnung an GS |
| Energieeffiziente Herde | SAHAS | Nepal | VER Gold Standard (ab 2022) |

Ermittlung Ihrer CO₂-Emissionen und Kompensation

Wir beraten Sie bei Bedarf zu möglichen Einsparungen von Emissionen und stehen Ihnen für die Berechnung der Menge der Emissionen zur Seite. Entweder Sie nutzen unseren Online-CO₂-Rechner unter <https://klima-kollekte.at> oder senden uns Ihre Daten, dann ermitteln wir manuell die CO₂-Bilanz. Wir rechnen bei Flügen (Mittel- und Langstrecke) derzeit einen RFI von 2,7 ein. Auch Emissionen weiterer Bereiche (z. B. Wärme, Druckerzeugnisse, Veranstaltungen) können Sie über unsere Projekte kompensieren.

Kosten für den Ausgleich einer Tonne CO₂

| | |
|----------------------|---------|
| 25,- €/ Zertifikat | |
| Projekte: | 20,00 € |
| Administration: | 3,00 € |
| Kleinstprojektfonds: | 1,00 € |
| Bildungsfonds: | 1,00 € |

Spendenbestätigungen

Als gemeinnützige Organisation können wir Spendenbestätigungen ausstellen, so dass Sie Ihre Kompensationszahlung von der Steuer absetzen können.

Kontakt

Klima-Kollekte Österreich
Steinergasse 3/12
1170 Wien
Telefon: +43 (0)1 402 67 54 - 3006
office@klima-kollekte.at
<https://klima-kollekte.at>

